
ASSOCIATION GÉNÉRALE DES ÉTUDIANTES ET ÉTUDIANTS DU COLLÈGE 

LIONEL-GROULX (A.G.E.E.C.L.G. Inc.) 

Comité de représentation étudiante (C.R.E.) 

à 12h00 du mercredi 11 septembre 2019 au Collège Lionel-Groulx 

Local : Salle de réunion (D-223) 

 
Procès-verbal 
Sont présent.es :  

Marion Gagnon-Loiselle Lydia Robineault-Gagnon Sarah Clément 

David Fortin Éléonord Robert-D’amour William Bouillon 

Akane-May Suavez  Alec Gazeryan Frédéric Pitz 

Claudia Bérubé François Giguère Valérie Turcotte 

Jolianne Girard Felipe Gauthier Vincent Blondeau 

 

Sont absent.es :  Michael Roussel 

Sont invité.es : David Fournier 

   Bruno Marcotte 

 

Note : AU = Adopté à l’unanimité 

AM = Adopté à majorité. 

 

1. Procédures d’ouverture 

1.1. Ouverture de l’assemblée 

Le comité de représentation étudiante forme quorum à 12 h 00. 

1.2. Présidium, secrétariat et gardien du temps de la séance suivante 

RÉSOLUTION CRE-1900911/01 

IL EST PROPOSÉ PAR : Valérie MARCOTTE 
APPUYÉ PAR :   Florence DAUNAIS 

D’ÉLIRE Florence Daunais comme secrétaire, Lydia Robineault-Gagnon 

comme gardienne du temps et Valérie Turcotte comme présidente 

d’assemblée. 

AU. 

 

1.3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

RÉSOLUTION CRE-190911/02 

IL EST PROPOSÉ PAR : Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :   Florence DAUNAIS 

D’ADOPTER l’ordre du jour tel que présenté. 

AU. 



 

1.4. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance précédente 

RÉSOLUTION CRE 190911/03 

IL EST PROPOSÉ PAR : Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :   Florence DAUNAIS 

D’ADOPTER le procès-verbal tel que présenté. 

AU. 

 

1.5. Lecture de la liste de rappel 

François fait la lecture de la liste de rappels. 

 

2. Tour de table 

Les membres du CRE se présentent à tour de rôle. 

 

3. Affaires importantes 

3.1. Présentation d’un budget (William) 

William fait la présentation du budget pour la radio étudiante et explique 

les intentions du projet. 4 000$ serait nécessaire pour la radio selon lui, 

incluant du nouveau matériel et sa rémunération. 

 

Lydia apporte l’idée de bâtir un dossier détaillé d’emplois étudiants que 

l’association étudiante pourrait fournir. Voir 3.2.3 

 

3.2. Assemblée Générale Annuelle du 25 septembre 2019 

Marion se porte volontaire pour proposer les membres du praesidium. 

Florence appuie. 

RÉSOLUTION CRE 190911/04 

IL EST PROPOSÉ PAR : François GIGUÈRE 
APPUYÉ PAR :   Florence DAUNAIS 

DE PROPOSER lors de l’Assemblée Générale Annuelle : Alec Gazeryan 

pour être gardien du senti, Maxime Bell pour président d’assemblée et 

David Fournier comme secrétaire. 

AU. 

 

3.2.1. Proposition de grève 

Charlie, qui était responsable de la proposition de grève, est absente 

et ne peut donc pas la présenter. 

RÉSOLUTION CRE 190911/05 

IL EST PROPOSÉ PAR : Florence DAUNAIS 
APPUYÉ PAR : Éléonord ROBERT D’AMOUR 



DE PROPOSER que la proposition du CRE pour les actions à prendre 

pour l’environnement soit conjointes avec une opposition à la reprise 

des cours. 

AU. 

 

3.2.2. Bilans (fait par un.e étudiant.e à l’AG) 

RÉSOLUTION CRE 190911/06 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Florence DAUNAIS 
APPUYÉ PAR :   Marion GAGNON-LOISELLE 

DE DÉSIGNER Florence pour qu’elle puisse présenter le bilan des 

activités. 

 

3.2.3. Prévisions budgétaires 

Lydia présente l’idée de créer un fond d’aide étudiante. À discuter hors 

rencontre. 

 

3.2.4. Rôles et organisation 

RÉSOLUTION CRE 190911/07 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Éléonord ROBERT D’AMOUR 
APPUYÉ PAR :   Florence DAUNAIS 

DE NOMMER Valérie et Éléonord comme responsables de 

l’organisation de l’AG.  

AU. 

 

RÉSOLUTION CRE 190911/08 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Florence DAUNAIS 
APPUYÉ PAR :   Valérie TURCOTTE 

DE NOMMER David Fournier  

Florence propose que David soit secrétaire et présente le budget lors 

de l’AGA. 

AM. 

 

3.2.5. Mobilisation 

Voici les membres intéressé.es à faire partie du comité mobilisation : 

Felipe, Marion, Éléonord, Valérie, François, Claudia, Akane May. 

 

3.2.6. Orientations et priorités 2019-2020 

RÉSOLUTION CRE 190911/09 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Florence DAUNAIS 
APPUYÉ PAR :  Lydia ROBINEAULT-GAGNON 

DE PROPOSER Florence se propose pour faire prioriser les prochains 

projets à la fin du bilan lors de l’AG. Lydia appuie. AU. 



 

3.3. Vie Étudiante — il faut les budgets des Comités pour l’AGA 

Valérie rappelle aux membres des comités de l’asso de préparer des 

budgets avant l’AG.  

 

3.4. Embauche / Bye Bruno 

Bruno Marcotte remets officiellement sa démission à l’AGEECLG. Sa 

dernière journée de travail sera le 20 septembre. 

RÉSOLUTION CRE 190911/10 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Florence DAUNAIS 
APPUYÉ PAR :  Lydia ROBINEAULT-GAGNON 

DE FORMER un comité d’embauche composé de : Éléonord, François, 

Valérie et David sont proposé.es pour former le comité d’embauche. 

Bruno conseille de mettre l’accent sur la parité des candidatures 

sélectionnées pour entrevue lors du processus d’embauche. 

AU 

 

4. Affaires reportées 

4.1. Avenir du CUTE 

RÉSOLUTION CRE 190911/11 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Florence DAUNAIS 
APPUYÉ PAR :  François GIGUÈRE 

DE DISSOUDRE le comité du CUTE CLG. 

AU. 

 

5. Affaires courantes 

5.1. Affaires du secrétariat général 

5.1.1. Qui est permis dans les autobus 

RÉSOLUTION CRE 190911/12 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Marion GAGNON-LOISELLE 
APPUYÉ PAR :  Florence DAUNAIS 

QUE L’ACCÈS Marion propose que tout le monde soit permis dans les 

autobus qui nous mèneront à la manifestation du 27 septembre. 

Florence appuie. AU.  

 

5.2. Affaires de la trésorerie 

5.2.1. Signataire 

RÉSOLUTION CRE 190911/13 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :  Marion GAGNON-LOISELLE 



DE NOMMER deux étudiant.es et un des deux permanents comme 

signataires et d’assurer la signature d’un.e témoin membre du CRE 

pour chaque chèque. 

Adopté à majorité. 

 

RÉSOLUTION CRE 190911/14 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :  Marion GAGNON-LOISELLE 

DE MODIFIER la liste des signataires du compte bancaire de 

l’AGEECLG pour y retirer : 

 Felipe Gauthier 

 Florence Daunais 

Et d’y ajouter : 

 François Giguère 

 Marion Gagnon-Loiselle 

 David Fournier 

 

AU. 

 

5.2.2. Comité Finance 

RÉSOLUTION CRE 190911/15 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :  Florence DAUNAIS 

DE NOMMER Valérie Turcotte, Alec Gazeryan, Akane May Suarez, 

Michaël Roussel, François Giguère et David Fournier pour former le 

comité financement. 

AU. 

 

5.2.3. Subventions 

Valérie expose la demande de financement venant du programme 

d’arts visuels (la demande est traitée en CRE et non en comité finance 

pour permettre à l’activité d’avoir lieu). 

RÉSOLUTION CRE 190911/16 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :  Claudia BÉRUBÉ 

D’OCTROYER 500$ au programme d’arts visuels pour leur initiation. 

AM 

 

5.3. Affaires internes 

5.3.1. Vie étudiante  

5.3.1.1. Éco-monde 

5.3.1.2. EnJeu (Marion) 



Marion présente le grand colloque annuel EnJeu. Les décisions 

concernant ce projet seront prises par Éco-monde. 

5.3.1.3. Radio étudiante 

La présentation du budget de la radio a été présenté au point 3.1. 

5.4. Affaires des différentes instances du Collège 

5.4.1. Commission des études (C.É.) 

Vincent présente un résumé de la dernière réunion de la Commission 

des Études. Aucune reprise de cours occasionnée par la grève n’a été 

votée. 

6. Permanence 

6.1. Comité Employeur 

Pour éviter que les permanent.es aient à se référer au CRE ou aux 

personnes présentes par hasard au local de l’asso quand il est question de 

leurs conditions. 

RÉSOLUTION CRE 190911/17 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :  Felipe GAUTHIER 

DE NOMMER Alec Gazeryan, Felipe Gauthier, François Giguère et 

Éléonord Robert D’Amour pour former le comité Employeur. 

Ils définiront les statuts de ce comités (nombre de membres, pouvoirs…) 

et feront une proposition au prochain CRE. 

 

7. Affaires diverses 

7.1. Critères pour une politique salariale  

Bruno présente une ébauche de politique salariale propre à l’AGEECLG. 

RÉSOLUTION CRE 190911/18 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Éléonord ROBERT D’AMOUR 
APPUYÉ PAR :  Valérie TURCOTTE 

D’ADOPTER les 4 principes de l’ébauche de la politique salariale élaborée 

par Bruno Marcotte. Soit :  

1. Prioriser embauches d’étudiants du CLG lorsque possible. 

2. Aucune rémunération d’étudiants du CLG pour les tâches liées au 

CRE, à l’exécutif et aux instances. 

3. 15$/h si aucune compétences particulières requises. 

4. Distinguer deux niveaux pour la gestion du rôle de «patron» 

(embaucher, déterminer la salaire, verser les paye, contrôler la qualité 

du travail et les heures travaillées, congédier si nécessaire). 

4.1. Une liste de tâche/fonction de base (révision du journal, montage 

audio radio, sensibilisation compostage, etc.) sera annexée à 

cette politique.  Quand la fonction est dans cette liste de base, un 

des deux permanents joue le rôle de gestion, sous supervision du 

trésorier ou du secrétaire général. 



4.2. Si la fonction à rémunérer n’est pas inscrite dans la liste de base 

c’est le comité employeur qui fait une proposition au CRE 

concernant les conditions de travail et la personne assurant la 

surveillance. 

 

8. Disponibilité Jolianne 

Alec propose de baliser le temps des points pour les prochains ordres du jour. 

Aucune décision rendue. 

 

9. Levée de l’assemblée 

RÉSOLUTION CRE 190911/18 

IL EST PROPOSÉ PAR :  Valérie TURCOTTE 
APPUYÉ PAR :  François GIGUÈRE 

 

Valérie propose la levée de l’assemblée, François appuie. 


